

Les bienfaits de l'hippothérapie pour les personnes atteintes de la maladie de Parkinson âgés de 75 ans

EQUIDIA

NCT06500182

Contexte de l'étude

L'hippothérapie est une méthode non conventionnelle et non pharmacologique, qui utilise le cheval comme activité physique, en complément des soins standards, pour la maladie de Parkinson.

L'objectif est d'améliorer ou de maintenir les capacités de la personne à travers une stimulation cognitive, sensorielle et motrice, afin d'améliorer la qualité de vie et de préserver l'autonomie.

En quoi consiste-t-elle ?

Afin de mesurer l'efficacité de cette approche, les chercheurs proposent d'utiliser l'échelle PDQ8, spécifiquement validée pour la maladie de Parkinson, afin d'analyser la qualité de vie, le bien-être et les capacités cognitives de patients de plus de 75 ans après six séances. Le diagnostic sera confirmé par IRM morphologique et à contraste de phase, et les progrès suivis grâce à des outils d'évaluation spécifiques et des dispositifs d'analyse des mouvements.

Ils espèrent que les résultats obtenus permettront de justifier la prise en charge des thérapies non conventionnelles, telles que l'hippothérapie, par les services de sécurité sociale.

Critères d'Inclusion clés	<ul style="list-style-type: none">- Âge \geq 75 ans avec un diagnostic de maladie de Parkinson- Sous traitement antiparkinsonien stable depuis moins de 3 mois- Autonomie préservée
Critères d'Exclusion clés*	<ul style="list-style-type: none">- MOCA <23- Contrindications classiques à un examen d'IRM.- Troubles comportementaux, claustrophobie...
Temps de participation	6 semaines

* Si vous présentez un de ces critères vous ne pouvez pas participer à l'essai

Localisations & Contacts :

Promoteur : Centre hospitalier de Saint Quentin

Dr Jadwiga ATTIER - a.attier@ch-stquentin.fr

M. Abdelkrim BOULANOUAR - a.boulanouar@ch-stquentin.fr

Pour plus d'information (en anglais) : <https://clinicaltrials.gov/study/NCT06500182>